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电子烟专业委员会简介
ECCC Brief introduction

中国电子商会电子烟专业委员会是中国电子商
会下属的分支机构之一，在中国电子商会管理指导
下独立开展工作。电子烟专委会自 2017 年 1 月在深
圳成立以来，以引导行业规范发展和推动行业自律
为重点工作，分别于 2017 年和 2021 年两次起草和发
布《雾化电子烟装置通用技术规范》、《电子雾化液
安全技术规范》，为提升电子烟产品的质量水平提
供了坚强有力的标准保障。本会始终坚持把保护未
成年人作为底线，严格规范会员行为。此外，本会
积极投身社会公益事业，带领会员企业多次进行公
益募捐和慈善活动。

本会现有会员 600 多家，产品以外销出口为主，
会员企业生产量占全球电子烟市场份额的 90%以
上 ，本 会 与 世 界 各 国 电 子 烟 协 会 保 持 友 好 合 作 关
系，在促进外贸与加强海外行业交流方面发挥着桥
梁作用，积极倡导会员企业出口创汇，坚决维护会
员企业在海外的合法权益。

2021 年国务院发布关于修改《中华人民共和国
烟草专卖法实施条例》的决定后，电子烟产业迎来
了法治化和规范化的新机遇。电子烟专委会坚决拥
护国务院电子烟政策法规，将不忘初心，牢记使命，
充分发挥会员企业与监管机构的桥梁作用，增强服
务意识，强化自律管理，规范会员行为，为全球电子
烟产业的高质量发展作出新的更大的贡献。

【本报讯】2022年是极其
不平凡的一年，电子烟行业开
启法治化、规范化新时代，必
将载入行业的发展史。2022
年即将成为过往，为了总结过
去，展望新的未来，同心携力
启新程，砥砺奋进谱新篇。12
月 26日下午，中国电子商会
电子烟专业委员会在深圳前
海万豪圆满召开2022工作总
结年会。中国电子商会会长
王宁，中国电子商会电子烟专
业委员会理事长姚继德，《人
民日报》海外版美国/印尼发
行人、广东省贸促会印尼首席
代表、印尼国际日报董事长熊
德龙，中国电子商会电子烟专
业委员会常务副理事长李永
海；中国电子商会副秘书长王
福山，副理事长刘翔，副理事
长王羲之，副理事长李博，副
理事长邹军，副理事长李敏，
副理事长方振，副理事长赵承
志，副理事长石景炼；常务副
理事长代表鲁滨，副理事长代
表顾双，副理事长代表吴少
伟，副理事长代表左权，秘书
长敖伟诺及全体会员企业代
表参会。

此外还有来自美国、英
国、欧洲、加拿大等电子烟协
会代表线上参会，共同回顾
过去一年电子烟专委会一路
走来的点点滴滴，一起描绘
电子烟行业未来发展的光辉
蓝图。

本次大会由中国电子商
会指导；中国电子商会电子烟
专业委员会承办；恒信永基、
麦克韦尔、吉迩协办；格林韵
达、合元、优维尔、卓尔悦、赛
尔美、劲嘉、品度生物、美众
联、爱奇迹、倍特力、品锐、真
味生物、比沃、顺驰达、聚财
富、五轮、道森、梵活为支持单
位；本次大会以“携手法治化
规范化新时代，着力推动行业
高质量发展”为主题。

王宁会长致辞
王宁会长热烈欢迎熊德

龙先生及全体电子烟企业家
们的到来，其次高度肯定了
在姚继德理事长带领下，电
子烟专委会秘书处做出的大
量工作。他表示，在专委会
走过了6年的时间，3年都在

抗击疫情，在此情
况下还能创造出
如此靓丽的成绩
实属不易，今年是
电子烟行业发展
具有里程碑意义
也是最为关键的
一年，相信在姚继
德理事长的带领
下，未来电子烟专
委 会 更 加 蓬 勃 。
王宁会长对电子
烟行业的发展提
出几点重要建议：

1、坚 持 守 正
创新。“守正”就是
要坚决贯彻电子
烟的相关法律法规，不钻法
律的空子，不能有侥幸的心
理；创新就是企业要坚持走
创新之路，二十大强调了科
技创新的地位，企业更要沉
下心来做创新。

2、坚持走出去。对已获
得《烟草专卖生产企业许可
证》加强服务，未获证的企业
加强引导转型。同时，电子
烟专委会要利用好“一带一
路”“RCEP”等政策的良好契
机，组织会员企业深入了解
海外市场环境，积极开拓国
际市场。

3、要尊重知识产权，团
结一致，在全球牢牢把握主
导权。

4、继续支持电子专委会
的各项工作。众人拾柴火焰
高，电子烟专委会在做好精
细化服务的同时，广大会员
企业也要给予专委会物质与
精神的双重支持，新冠疫情
发展已见曙光，相信在大家
的共同努力下，未来电子烟
行业发展会更好。

姚继德理事长致辞
姚继德理事长为此次年

会致开幕词。他表示，在新
冠疫情的影响下，现场座无
虚席，对大家到来表示感
谢。今年电子烟行业进入合
规化发展的道路，更是挑战
与机遇并存的一年，我们要
坚决贯彻“国家利益至上，消
费者利益至上”的宗旨，做好
合规经营，做好科技创新，对
已获得《烟草专卖生产企业

许可证》的会员企业加强服
务，对未取得许可证的会员
企业劝导其停止生产并引导
其转型，专委会将提供服务
与帮助。在国际市场动荡的
情况下，抱团取暖，将电子烟
行业发展的主动权牢牢抓在
自己手中。

此外，姚继德理事长用
自己亲身经历，现身说法为
企业讲述坚守合规发展底线
的重要性，为广大电子烟企
业树立了表率。最后，希望
大家一如既往支持专委会这
个“大家庭”，为国家经济腾
飞做出电子烟人的贡献。

嘉宾熊德龙致辞
《人民日报》海外版美国/

印尼发行人、广东省贸促会印
尼首席代表、印尼国际日报董
事长表示，作为拥有一颗中国
心的华侨，他十分关心中国的
发展。印尼有 2.7 亿人口，
2000多万的华侨，市场潜力巨
大，自然资源丰富，经济上和
中国有很强的互补性，他号召
大家响应中国的“一带一路”
政策，欢迎有实力的电子烟企
业来印尼考察，他将竭力做好
服务工作，为促进经济发展做
贡献。

熊德龙先生说：“今年以
来印中关系蓬勃发展，双方
伙伴合作的重要性更加凸
显，7 月佐科维总统对中国
进行正式访问，11 月习近平
主席出席G20峰会并与佐科
维总统会晤。两国元首还多
次通话。两国对接‘一带一

路’倡议和‘全球海洋支点’
构想，共同构建中印尼命运
共同体，政治、经济、人文等
方面的合作格局不断深化，
树立了发展中大国联合自
强、互利共赢的典范。希望
大家思路放宽一点，步伐放
快一点，胆子放大一点。作
为广东省贸促会印尼首席代
表，我有责任为大家牵线搭
桥。”
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随后，由秘书长敖伟诺
向全体会员作《中国电子商
会电子烟专业委员会 2022
年工作报告及 2023 年工作
计划》。敖伟诺秘书长首先
感谢王宁会长、姚继德理事
长，全体会员对电子烟专委
会工作的大力支持，在新冠
疫情的影响下，座无虚席此
景弥足珍贵。即将过去的
2022 年，注定是刻骨铭心的
一年。随着党中央、国务院
的决策部署，电子烟迎来法
治化监管的元年，电子烟行
业获得了合法的身份，这是
载入电子烟行业发展史的一
座丰碑。

在过去的一年，电子烟专
委会积极发展会员，目前会员
已有650家，持有《烟草专卖生
产企业许可证》占会员企业总
数的一半。值得一提的是，面
对香港禁运电子烟，电子烟专
委会第一时间携手深圳机场，
并在全国首创“深圳机场白名
单”制度，为企业出海赢得先
机；加大国际市场的开辟力度，

尤其是新增市场的
开拓，为企业降本
增效；深入走访企
业，想企业之所想，
急企业之所急；肩
负社会责任，组织
会员企业积极参与
公益慈善建设，为
泸定地震捐款超
460.7万。

即 使 是 受 疫
情影响，在过去的
一年专委会工作
的步伐依然稳步
前进。

2023 年 电 子
烟专委会将重点

做好以下工作：一是做好企
业合规，守法经营，帮助会员
企业解决合理诉求；二是发
展壮大会员，2023 年计划发
展到1000家会员，重点是取
得许可证的企业，这需要广
大会员企业的支持；三是鼓
励出口创汇，积极开拓国际
市场，这是行业安身立命的
根基；四是创新活跃办会氛
围，积极组织各类文体活动，
让会员企业感受到电子烟专
委会大家庭的温暖。

海外嘉宾分享
同时，为了让电子烟企

业更好地了解国际市场动
态，更好赋能出海，本次年会
还邀请了全球各国电子烟协
会的代表，为会员们分析当
地市场的动向，准确把握好
国际市场“脉搏”。

国内嘉宾分享

此外，随着《电子烟管理
办法》的正式实施，不仅让电
子烟行业走上发展的快车
道，合规化经营下让企业有
了更多的发展空间，尤其在
新材料、新技术的研发创新
上，电子烟企业家们更是花
了大工夫。

企业家为全体会员做出分
享，分别在国际市场，企业责
任，研发创新方面做了精彩演
讲，场下观众热烈积极互动。

授牌仪式
本次年会上，王宁会长

为新增的常务副理事长吉迩
董事长赵贯云、合元董事长
李永海；新增的副理事长品
度董事长赵承志、美众联总
经理石景炼颁牌；姚继德理
事长为新增的专家顾问邓铭
博士颁牌。

本次年会的成功举办，
再次提振了电子烟行业发展
的信心，为后续行业发展提
供了思路，为中国企业走出
去搭建平台，通过认识、了解
海外市场资讯与监管措施及
产品发展情况，为中国电子
烟更好走向世界赋能，参与
年会的会员企业纷纷表示，
这是一次意义非凡的年度工
作总结会，受益匪浅，期望来
年再相聚。

年会结束后，电子烟专
委会还举办了 2022 迎新晚
会，大家在轻松愉悦的氛围
中，尽情品鉴传统中国菜肴，
欣赏舞者表演，年会在欢声
笑语中取得了圆满成功。

中国电子商会电子烟专业委员会举行工作年会

提振行业信心，为后续发展提供思路
王宁会长、姚继德理事长、嘉宾熊德龙分别致辞
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